

Lobiano rinde homenaje a las pioneras de la raqueta con una exposición itinerante

La muestra, con diversos elementos fotográficos, objetos y audiovisuales sobre las raquetistas, se podrá ver hasta el día 13

AINHOA LASUEN

ERMUA. Lobiano alberga, hasta el 13 de abril, la exposición itinerante 'Ibiltari' de la Diputación Foral de Bizkaia, dedicada a las raquetistas. La muestra estará abierta al público de lunes a viernes, de 18.00 a 20.00 horas, y los fines de semana de 12.00 a 14.00 horas.

Producida por el Museo de Euskal Herria de Gernika, esta exposición rinde homenaje a las pioneras del juego de pelota profesional, tanto en cesta punta como en raqueta. Muchas de estas mujeres, originarias de localidades vascas con arraigada tradición pelotazale, alcanzaron renombre mundial.

La exposición se estructura en cinco secciones, donde destacan objetos como la indumentaria de las raquetistas, raquetas, pelotas y badanas para su confección. También se exhiben dibujos de Mercedes de Miguel que ilustran la evolución de sus equipaciones, contratos laborales, seguros y fichas federativas. Sobresale la serie de fotografías de Loomis Dean, encargada por la revista 'Life' en 1950, y la txapela de campeona de Mainer Mendizabal, entre otros elementos.

A través de audiovisuales y una pantalla táctil, se podrá acceder a la práctica totalidad de la documentación recuperada hasta la fecha sobre las raquetistas.

Esta exposición representa un valioso trabajo de investigación



La exposición incluye bocetos y objetos enmarcados y en vitrinas, ropa, fotografías y audiovisuales. A. L.

sobre el papel de la mujer en la pelota vasca a nivel mundial. La muestra se compone de 17 paneles, fotografías, bocetos y objetos enmarcados y en vitrinas, vestimentas en maniqués, documentales en DVD y una pantalla táctil con documentación.

Primeras profesionales

La pelota vasca, practicada en diversas modalidades alrededor del mundo, alcanzó su mayor auge en Euskal Herria. Aunque inicialmente estaba ligada a los hombres, las mujeres practicaron este deporte desde tiempos remotos, especializándose en la modalidad de raqueta, donde cosecharon sus mayores éxitos. Estas raquetistas fueron las primeras profesionales del deporte femenino y numerosos frontones

fueron diseñados o adaptados para el juego de raqueta, lo que permitió un desarrollo más rápido y espectacular de esta disciplina deportiva.

La raqueta generó una importante cultura a su alrededor. La popularidad y destreza de las raquetistas se reflejó en la prensa, la literatura, el cine y la televisión.

El 17 de julio de 1980 se disputó el último partido de raqueta en el frontón Madrid.

Esta exposición busca resca-

En la muestra hay audiovisuales, materiales que tienen que ver con esta práctica deportiva y documentación variada

tar del olvido la presencia de las raquetistas en las canchas mundiales del siglo XX y, al mismo tiempo les rinde un merecido homenaje.

Estudio complementario

Más allá de la exposición, cabe recordar el reciente estudio de la ermuarra Estibalitz González, publicado en diciembre por la revista 'Astola', de Gerediaga Elkartea. Esta investigación, fruto de una exhaustiva recopilación de información escrita y gráfica, se centra en las raquetistas de Durangaldea. González ofrece datos sobre los frontones, el declive de la especialidad y las escuelas, y rinde un homenaje a 31 mujeres de la comarca relacionadas con la raqueta, a las que menciona con nombres y apellidos.



'Etxean Goxo', a las 17.30 horas.

La biblioteca ofrecerá hoy marionetas en el Día Internacional del Libro Infantil

A. LASUEN

ERMUA. Con motivo del Día Internacional del Libro Infantil y Juvenil, la biblioteca ofrecerá hoy, a partir de las 17.30 horas, en el hall del edificio Teresa Murga, un divertido espectáculo infantil de marionetas de mano titulado 'Etxean Goxo'. Está dirigido a menores a partir de los 3 años de edad. La entrada será gratuita.

Desde 1967, el 2 de abril se celebra esta efeméride para conmemorar el nacimiento del escritor danés Hans Christian Andersen. A Ermua traerá una historia cuya protagonista es una rata común y corriente que desea ser una mascota y sentirse un miembro más de una familia. Por ello, abandona su vida cotidiana para vivir increíbles aventuras. Durante su viaje se encontrará con maravillosos personajes como el perro Alai, la tendera Clementina y una gran estrella de circo, entre otros.

TELÉFONOS DE INTERÉS

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Avda. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).